
市政协十一届二次会议闭幕
截至5日上午12点，共收到提案373件，经审查立案346件

政协委员黄晓玲———

建议部分特殊疾病纳入慢性疾病管理

本报1月6日讯(记者 樊伟
宏) 6日，政协委员黄晓玲在政
协十一届二次会议医药卫生界
别分组讨论时，接受了本报记
者采访。黄晓玲表示，希望能将
部分特殊疾病纳入慢性疾病管

理，从而帮助更多特殊人群恢
复健康。

黄晓玲说，此次提案中她
所指的特殊疾病主要是原发
性的垂体发育不良导致的原
发性激素缺乏的疾病。以一名
侏儒症患者为例，年龄20多岁
并 且 已 经 工 作 了 ，月 收 入 在
2000元左右，如果早期没有接
受过治疗，那么以现在的经济
水平也很难满足治疗。虽然目
前国家已经把该类疾病使用

的药物列入基本药物目录中，
可以报销，但这类病人必须要
长期地接受门诊治疗，而不是
住院治疗，所以享受不到门诊
报销的待遇，也就是说，使用
的药品只有在住院的情况下
才可以报销，而这类疾病恰恰
不需要长期住院，所以希望能
够把这类疾病纳入慢性疾病
管理，让这部分人群享受到门
诊报销的待遇。

“针对这类疾病，如果能早

发现，治愈的可能性就越大，希
望无论是社会还是市民，都能
够引起足够关注。”黄晓玲说。

本报1月6日讯 (记者 樊伟
宏 见习记者 李超 ) 6日下
午，淄博市政协十一届二次会议
在齐盛国际宾馆会议中心大会
堂落下帷幕，截止到1月5日上午
1 2时，此次会议共收到提案 3 7 3

件，经审查立案346件，占提案总
数的92 . 8%。

6日下午2时30分，市政协十一
届二次会议举行第二次全体会
议，会议通过了市政协十一届二
次会议决议；通过了市政协十一
届二次会议关于常务委员会工作
报告的决议；通过了市政协十一
届二次会议关于常务委员会提案
工作报告的决议；通过了市政协
提案委员会关于十一届二次会议
提案审查情况的报告；审议并批
准了陈家金同志代表政协第十一
届淄博市委员会常务委员会所作
的工作报告和蒲绪章同志代表政
协第十一届淄博市委员会常务委
员会所作的提案工作报告。会议
对十一届市政协开局之年的工作
给予充分肯定。

会议强调，十八大报告首次
提出“社会主义协商民主是我国
人民民主的重要形式”的论断，强
调“充分发挥人民政协作为协商
民主重要渠道作用”。这是十八大

的重大理论创新。要继续坚持促
进发展的总体目标任务，选择事
关全市经济社会发展的重大问题
和涉及人民群众切身利益的实际
问题，积极开展协商议政、调研视
察、提案办理、反映社情民意等活

动，为推进经济持续健康发展和
社会和谐进步资政建言、献计出
力。要牢牢把握团结、民主两大
主题，进一步加强与各民主党
派、工商联、人民团体、无党派人
士和各族各界人士的交流与合

作，不断促进政党关系、民族关
系、宗教关系、阶层关系、海内外
同胞关系和谐，更好地发挥协调
关系、汇聚力量、建言献策、服务
大局的重要作用，推动淄博经济
社会科学发展。
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来奥泰，购E5 享钜惠
凡12月21号起购买E5的客户，均享有3000元惠民补贴，同时享受超值

大礼包。订车提车客户可以额外抽取惊喜大奖：32寸液晶电视、洗衣机等

礼品等您拿！时间有限，还等什么呢？赶紧行动吧！

淄博奥泰汽车销售有限公司

地址：张店区山泉路1 4 6号
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本次政协会议共收到提案373件

发展经济、社会保障成委员关注焦点

本报1月6日讯 (记者 樊
伟宏 见习记者 李超) 6日
下午，淄博市政协第十一届二
次会议闭幕，截至5日上午，会
议共收到提案 3 7 3件，提案中
关于经济建设提案 1 4 5件，占
总数的41 . 9%，社保、法制等方
面 提 案 1 1 3 件 ，占 总 数 的
32 . 7%。

会议期间，政协委员、政
协各参加单位和专门委员会
深入学习贯彻十八大精神和
省、市委全委会议精神，围绕
建成更高水平更高质量的全
面小康社会目标，积极提交提
案，认真履行职责，踊跃参政
议政，建言献策。所有提案经
审查立案 3 4 6件，在立案提案
中，委员提案270件，各民主党
派市委、市工商联提案 7 4件，
界别提案 1件，政协专门委员
会提案1件。

经 济 建 设 方 面 ，委 员 们
主要围绕深入推进产业结构

调整，加快产业转型升级；推
进 新 型 城 镇 化 ，加 快 新 区 建
设；实施科技兴市战略，增强
企 业 自 主 创 新 能 力 ，解 决 中
小 企 业 融 资 难 ，优 化 中 小 微
企业发展环境等方面提出了
意见、建议。

民生、社保问题也成为委
员们关注的热点，委员们根据
日常调研情况并结合实际，从
完善社会保障体系，加大社会
保障力度，建立多层次社会化
养老服务制度等方面提出了
具体化、科学化、操作性强的
提案。

本次会议共收到教育、文
化、卫生、体育方面的提案 8 8

件，占到了总数的25 . 4%。主要
有加快发展学前教育，重视中
等职业教育；加强基层文化设
施建设，推进文化创新，提升
文化产业竞争力；推进基层医
疗结构改革，加强全民健康教
育等。

据介绍，本次会议的提案
内容丰富，质量较高，提案覆
盖了淄博市经济社会发展的
方方面面。在大会闭幕后，提
案委员会会将已经立案的提
案及时报送有关部门办理。

▲淄博市政治协商会议十一届二次会议闭幕现场，国歌奏起，全体委员起立。 本报记者 姜文洁 摄

农村幼儿教育

需再加大投入

本报1月6日讯 (见习记者 李超)

教育问题一直是今年政协委员关注的
焦点，幼儿教育特别是农村幼儿教育更
是受到广泛关注，许多委员建议要加大
对农村幼儿教育的投入。

民盟淄博市委在提案《关于农村幼
儿教育方面急待解决的问题的建议》中
指出，目前农村地区的幼儿教育还存在
诸多问题，一些幼儿园经费投入不足，管
理不规范，幼师数量严重不足、幼师待遇
差等，这些问题导致农村幼儿得不到良
好的学前教育。

提案建议社会各界都要关注农村幼
儿教育，特别是政府要切实履行自己的
职责，加强幼儿园的规范化管理，并从资
金、政策上对幼儿园进行扶持，加大投
入，确保农村幼儿教育的有序良好发展。

政协委员王冬也十分关注幼儿教
育的问题，他在提案中建议政府相关部
门要逐步提高幼儿教师的待遇，建立健
全幼师的保障体系，特别是要保障非在
编幼师的工资、社保等待遇。

政协委员杨淑琴建议政府加大对幼
儿教育的投入，解决幼儿入托难的问题，
一是加大硬件投入，要新建一批幼儿园，
改造一批陈旧幼儿园，特别是要改善农
村幼儿园的条件；二是要大力培养幼儿
教师，提高教师素质；三是要加强对幼儿
园的管理，规范收费，对农村幼儿园进行
财政补贴。

保障民生 养老先行

本报1月6日讯(见习记者 李超) 养
老是整个社会保障体系中最重要的部分，
也是建设和谐社会的重要方面，在今年的
政协会议上，政协委员们纷纷献策如何养
老，构建完善的社保体系。

九三学社的提案《关于建立全社会养
老保障体系应对人口老龄化的提案》中提
到，未富先老成为我国进入老龄化社会与
养老保障之间的最主要矛盾。

九三学社在提案中建议，尽早探索适
合淄博实际情况的养老保障体系。首先要
逐步建立养老服务体系，大力发展以居家
养老、社区养老为主体的新型养老模式。
二要切实发挥公办养老机构接收社会“三
无”、低保、五保、失能等特殊老年人群体
的“托底”作用。政府要大力扶持民办养老
机构的发展。三要做好养老与医疗的衔接
工作，医疗机构在设立网点、卫生服务站
时应将养老机构的位置列入计划统筹考
虑，逐步避免因养老与医疗难以衔接造成
的养老院入住率低的问题。四要加强养老
服务行业人才队伍建设，动员各方力量为
养老保障体系建设保驾护航。

李铭等委员提出要转变养老观念和
养老方式，逐步建立老年事业资金互助体
系，该体系将会是原有社会养老保障体系
的有益补充，他希望政府能够主导，充分
利用市场体制和机制来推动老年事业资
金互助体系的建设，为养老方式的多样化
做出贡献。
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